

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES	
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50	
6	7
12	14
Extranjero: 3	8,50
6	16
12	32

Diario de Avisos

DOS EDICIONES DIARIAS

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Esquelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.

La correspondencia administrativa debe dirigirse

AL ADMINISTRADOR

Apartado núm. 25.

Redacción e Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración: PLAZA DEL CORPUS, NÚM. 10.

LA FAMA

COMERCIO DE NOVEDADES

Pedro Romero Gilsanz

JUAN BRAVO, NUMERO 24

Frente a la Iglesia de San Martín

UNICO COMERCIO DE LOS ROMEROS EN SEGOVIA

Inmensas colecciones en pañuelos de Manila, crespón, merino color y negros, bordados en negro y colores. Pañuelos de seda de corbata y para la cabeza. Toquillas y nubes de pelo-cabra. Batistas, foulares, percales y sate-nes alta novedad. Colchas de brocato de seda, lanas, algodón y yute, y de las llamadas manchegas. Mantillas, toallas, encajes é imitación Shantilly.

Especialidad en equipos para novias.

Se liquidan géneros pasados de temporada á mitad de precios, pero en buenas clases.

No confundirse con otra casa, pues solo hoy existe esta, llamada de los Romeros.

El Glóbulo Rojo

PODEROSO ANTIANÉMICO
Sin glóbulos rojos en la sangre, la vida es imposible

Es por lo tanto **El Glóbulo Rojo** preparación ferruginosa del Farmacéutico D. Avelino Ruiz Capillas, el remedio indispensable para la curación de la clorosis, anemia, debilidad general y de cuantos padecimientos reconozcan por causa la degeneración de la sangre.

Principales farmacias.—Por mayor, S. G., Capellanes, 1.—Autor, Santiago, 2, Madrid.—En Segovia, farmacia y droguería de D. Julio de la Torre, Juan Bravo, 49 y 66.

Notas municipales.

Sesión del viernes

Son las nueve de la noche; preside el alcalde Sr. Martín Higuera, ocupando los escaños concejales los señores Lotero, Ondero, Matabuena, Vell, Terradillos, Sanchez y Matos.

Léese el acta de la sesión anterior, siendo aprobada sin discusión alguna.

El Secretario Sr. Zamarrigo, da cuenta de no haberse inserto en los periódicos oficiales, disposiciones que afecten á esta corporación.

Así mismo manifiesta el Sr. Zamarrigo, no haber excusado su asistencia á la sesión ninguno de los se-

ñores concejales que no están presentes.

Y se pasa á la discusión de los asuntos puestos á la orden del día.

Acordando conceder terreno, para la construcción de un panteón en el cementerio, á la Sra. D.^a María Pilar Suárez, que así lo solita.

Le secretaría presenta la distribución de fondos hecha para el próximo mes de Julio por el contador del Municipio.

Apruébase.

En vista del informe de la comisión correspondiente, se acuerda sin discusión la venta de siete árboles que tenía perdidos D. Andrés Casín.

El Ayuntamiento teniendo también en cuenta los dictámenes de la comisión, acuerda así mismo conceder las mercedes de agua solicitadas por los Sres. Gilarranz y Rincón.

Y no hay más asuntos.

Fuera de la orden del día, usa de la palabra el Sr. Martín Higuera, para dar cuenta al Ayuntamiento del resultado de sus gestiones en Madrid cerca de la empresa de los ferrocarriles del Norte.

Pone de manifiesto todas las concesiones acordadas por esta compañía, concesiones que ya son conocidas de nuestros lectores, y entre las que se encuentra el próximo establecimiento de billetes de ida y vuelta entre Madrid y Segovia, valederos por 48 horas, y cuyos precios serán 5 pesetas y algunos céntimos en tercera, 8 en segunda y 13 en primera.

También da cuenta el Sr. Martín Higuera de los propósitos de la empresa del Norte, de poner trenes rápidos entre Madrid y Segovia, en cuanto esté concluida la doble vía que se está construyendo entre la Corte y Villalba.

El Sr. Ondero, pide se consigne en acta un voto de gracias para los senadores y diputados que tanto han ayudado en sus gestiones á la Comisión que fué á Madrid, para recabar de la citada empresa algunas concesiones ventajosas para esta capital.

El Sr. Martín Higuera, hace constar que por un olvido involuntario no ha hecho mención del concejal señor Sáez, quien encontrándose en Madrid para asuntos particulares, retrasó su viaje sólo por acompañar á la ya nombrada comisión en sus gestiones.

El Sr. Well, propone eonste en acta la satisfacción de este Ayuntamiento por la campaña realizada por el DIARIO DE AVISOS en pró de los intereses de esta capital, amenazados con el olvido de la compañía del Norte para los legítimos deseos de Segovia, afortunadamente ya convertidos en realidades.

El Sr. Martín Higuera, manifiesta que ya tenía pensado el dirigir una comunicación de agradecimiento al director de este periódico Sr. Bernabé Pedrazuela.

Y en vista de estas manifestaciones, el Ayuntamiento por unanimidad acuerda conceder, y así consta en acta, un voto especial de gracias para el DIARIO DE AVISOS, por su reciente campaña en defensa de las muy legítimas aspiraciones del pueblo segoviano.

Para otro asunto pide la palabra el Sr. Sánchez, quien solicita se den las más expresivas gracias al tenor segoviano Sr. Gil Martín, por su cooperación valiosa en la salve cantada el pasado jueves en el Santuario de la Fuencisla.

Al mismo tiempo pide el Sr. Sánchez se obsequie con algún regalo al Sr. Gil Martín, ya que éste no quiso aceptar cantidad alguna por su trabajo.

El Ayuntamiento muéstrase conforme con la proposición del Sr. Sánchez, y acuerda que pase á estudio de la comisión lo concerniente á la compra del obsequio.

El Sr. Sánchez, solicita también de sus compañeros de concejo el que se autorice á la presidencia, para que ésta pueda nombrar los guardas temporeros de jardines.

El Sr. Ondero, exprésase en idéntico

sentido, y así se acuerda sin discusión.

Y concédese la palabra al Sr. Lotero, quien pide se haga constar su protesta por las deficiencias observadas en el alumbrado público de esta población.

Agrega el Sr. Lotero que durante la pasada noche del 26, el barrio del Mercado estuvo completamente á oscuras, no pudiendo tampoco habilitarse el alumbrado supletorio.

La Presidencia, hace uso de la palabra, y comienza diciendo que con lo imprevisto no es posible legislar. Si la luz faltó en una parte de la población, fué sólo por un accidente puramente fortuito. No se puede en manera alguna achacar la falta de luz, á no tener la fábrica de Electricidad fuerza suficiente, puesto que durante los cinco días que han durado las iluminaciones del salón y la Plaza, sólo en uno se encontró esa falta, habiendo lucido en los demás con todo su esplendor, no solamente el alumbrado ordinario, sino también el extraordinario de ferias, que representa una fuerza de veinte mil y pico de bujías más.

Además—añade el Sr. Higuera—si ocurrió el lamentado accidente del día 26, fué á causa de haberse quemado dos bovinas, y de no encontrarse en la fábrica durante aquellos momentos el director de ella señor Moreno Luque.

De todas maneras, y ya que por aquí se presentan quejas de que por lo menos debió lucir el alumbrado supletorio, yo impondré el correspondiente correctivo á los que incurrieron en esa falta, desconstando como indemnización la cantidad que habría debido pagarse por el tiempo en que la luz estuvo apagada en el barrio del Mercado.

El Sr. Terradillos, con gran precisión de detalles y demostrando conocer á fondo el asunto, comienza diciendo que ya se tenía él lo que iba á ocurrir, como así lo anunció en la anterior sesión.

Dice que, según el contrato, la compañía electricista debe tener siempre fuerza excesiva, y á juzgar por lo ocurrido no la tiene.

El alumbrado supletorio, añade, está inservible...

Achaca las rupturas ó quemaduras de las dos bovinas á haberse forzado las máquinas, para que éstas pudieran dar la luz que debían...

(Ocupa la presidencia el teniente alcalde Sr. Ondero, y toma asiento en los escaños concejales el Sr. Martín Higuera.)

El Sr. Terradillos: En resumen, que ni la empresa electricista posee máquinas de reserva para esos casos como el presente, ni dispone, por tanto, de fuerza excesiva como exige el contrato, ni el alumbrado supletorio está en condiciones servibles...

La presidencia, concede la palabra al Sr. Martín Higuera, quien comienza diciendo que se encuentra más á gusto en el sillón de concejal, que en el sitial de la presidencia, porque ahora puede discutir con libertad y sin que pese sobre sus hombros el cargo de Presidente.

Dice el Sr. Higuera, que aquí parece se trata tan solo de presentar á discusión cuestiones personales, miras particulares, resentimientos que en nada afectan á la Corporación...

Nosotros—agrega—hemos hecho un contrato para la iluminación de ferias, y el contrato se ha cumplido. Si un día se apagó la luz de una parte de la población, como dije antes, solo puede achacarse esa falta á un accidente fortuito.

Se quemaron dos bovinas, y á pesar de esto, el alumbrado ordinario y el extraordinario han seguido luciendo con la misma ó más intensidad que de costumbre. ¿No queda probado, pues, que la fábrica electricista tiene el voltaje suficiente para cumplir sus compromisos con este Ayuntamiento? Vosotros lo estais viendo.

Prosigue la discusión entre los señores Martín Higuera, Ondero, Matabuena, Lotero y Terradillos, y queda en pie este asunto para sucesivas sesiones, siendo, á juicio nuestro, esta cuestión, de las que, como vulgarmente se dice, traerán cola.

Y levántase la sesión con la lectura del estado de fondos, que acusa una existencia en caja de 8.000 y pico de pesetas.

Son las once de la noche.

LA PROVINCIA

San Juan en Etreros

La festividad de este glorioso Santo se ha celebrado los días 24 y 25, con gran solemnidad.

La víspera hubo una lucida velada de tambor y dulzaina, que se prolongó hasta la media noche haciendo gala de sus gracias las bellas etrerenas.

El 24 á la hora de costumbre, tuvo lugar una solemne misa á tres voces ocupando la sagrada cátedra el señor Párroco de este pueblo.

Por la tarde se celebró un animado baile de rueda en la plaza, empezando á verse muy concurrido des-

Folleton del DIARIO DE AVISOS

ODIO, AMOR Y COMPASION

(Continuación)

ció á pasar el invierno en casa de su sobrina, era el casarla con el hijo de uno de sus antiguos amigos, joven que no dejaba de ser un excelente partido, apesar de no haber en él nada notable. Uniendo de esta suerte dos voluntades que al parecer eran contrarias, el anciano trataba de preparar á su daseo aquella sobre que tenía cierto derecho por el parentesco que con ella mediaba, y de este modo unía también dos intereses hasta entonces opuestos.

La proposición no podía llegar más á propósito—Julietta se sentía demasada joven aun para poder amar y ser amada largo tiempo, y la prueba de que así lo creía era que ya había pensado dar otro sucesor al conde de Quiévrain, si el protegido de su tío no valía más

que su primer marido. Ella debió pues, aceptar, sino con aquella embriaguez que exigen los amantes, al menos con esa satisfacción tranquila que basta al esposo. Sin embargo que después de oída la demanda, su respuesta debió ser tan pronta como satisfactoria, suplió para decidirse el tiempo necesario para reflexionar, que es lo que todas las mujeres hacen en casos semejantes. Nada había que contestar á esto. La dilación fué solo de ocho días y Julieta fué exacta contra la diplomacia y costumbre de los dos sexos.

Trancurrido el plazo durante el cual ni siquiera había pensado la condesa sobre tan grave asunto, hizo conocer á su tío su última decisión, y el anciano caballero no pudo dominar su gozo cuando aquella le rogó transmitiese su afirmativa contestación.

La noticia no tardó en divulgarse. Apesar de las punzantes sátiras de los poetas, el matrimonio es y será siempre el gran acontecimiento de la sociedad. Es el argumento inagotable, y el tema más feliz de los habladores. El de Julieta hizo, pues, un extraordinario ruido y de él se habló en todas partes. Alguno, sin embargo, que vivía en su misma ca-

sa fué el último que de ello tuvo noticia.

Jeremías, desde los sucesos de Junio estaba sombrío y taciturno, y como evitaba toda clase de trato, este suceso que había dejado de ser un secreto dentro y fuera del palacio, estaba él muy distante de sospecharlo siquiera. María la linda doncella de quien se recordará hemos hablado al principio, le sacó de su ignorancia á pesar del rencor ó tal vez á causa del mismo rencor que le guardaba. Las damas de tono no son las que tienen exclusivamente el privilegio de discurrir sobre ciertos asuntos, y es sabido que si la venganza era el placer de los Dioses, esta no era ciertamente desdeñada por las Diosas.

En el instante mismo que lo supo, suplico Jeremías á su señora le permitiese hablarle algunos minutos.

—Vengo á despedirme, señora,—le dijo luego que se halló en presencia de la condesa. No puedo permanecer más en vuestra casa y deseo salir hoy mismo.

—¿Queréis dejarme, Jeremías? ¡vos que habeis nacido en casa de mi padre, y que siempre me habeis seguido por todas partes! ¿Y por qué? ¡Gran Dios! Jeremías calló por algunos instantes. Luego replicó haciendo un esfuerzo.

—No me obliguéis ahora á responderos.

—Pues bien; no os ireis así Jeremías ¿Se ha hecho alguna cosa que no os haya agradado? Hablad, y si he sido yo por casualidad, quien sin intención é ignorándolo os he dado algún motivo justo ser franco; no dependerá de mí si el perjuicio no queda al momento reparado.

—Nadie me ha ofendido, señora, y por lo tanto no tengo motivo alguno. Creed que estoy profundamente reconocido á las bondades de que he recibido tan señaladas pruebas, y á la que ahora mismo me demostrais; pero es necesario que yo parta. Es absolutamente preciso. He aquí todo.

—Sois libre Jeremías: pero creía poder contar siempre con vos. Veo que me he engañado, que no sirva esto de cuestión.

—Que soy libre! dijo el hombre de color con amargura libre! Eso es lo que os debo y no lo he olvidado nunca. Mas también recuerdo que he sido esclavo, y esta condición me pesa todavía demasiado para que pueda falterme la memoria.

—Vamos, pues,—añadió Julieta—Y no es más serio lo que teneis que decir-

me? Ya veo que las pamplinas de que estén llenos vuestros diarios, os han trastornado hasta ese punto la cabeza.

—Señora, si yo os dejase por un motivo de orgullo tendríais el derecho de despreciarme. Puede ser que esté loco, pero todavía no he sido jamás ingrato.

—Pero en fin, repuso la condesa con ademán impaciente,—si queréis que os comprenda, explicaos bien Jeremías.

—Para que lo conteis esta noche á vuestros amigos, y estos se diviertan conmigo, ¿no es así? no; señoras. Es la única cosa sobre la cual un hombre como yo no puede hablar con una señora joven, bella noble y rica como vos.

¿Había esperado la condesa hasta este momento para adivinar el secreto del esclavo? Difícil sería decirlo. ¿No eraposible que el orgullo de la patricia se hubiese sobre puesto á la sagacidad de la mujer? Una suposición contraria tampoco carecía de verosimilitud.

—Mas en fin Jeremías,—añadió Julieta después de algunos minutos de silencio,—¿qué pretendéis hacer luego que hayais salido de mi casa? Si no teneis acordado algún plan, ¿ignorais lo difícil que es vivir en esta gran ciudad, sin medios de subsistencia? ¿No teneis

(Continuará)

de las cinco, á cuya hora principiaron á afluir en pintorescos grupos distinguidas señoritas y garridos zagales de Sangarcía, Cobos y Bercial.

El golpe de vista del baile era soberbio por los ricos trajes de algunas bailadoras abundando también los pañuelos de Manila.

Algunas señoritas faltaron de los pueblos citados, siendo su ausencia muy lamentada.

Ya entrada la noche, al toque de oraciones, regresaron la mayor parte de los forasteros á sus respectivos pueblos, muy satisfechos de su estancia en Etreros.

Después hubo baile de sala favorecido por muy lindas jóvenes.

Al siguiente día hubo también baile de rueda en la plaza.

En este día, de doce á una descargaron varios nublados sobre este y otros pueblos, con gran aparato de relámpagos y truenos, sembrando el pánico entre el vecindario. La furiosa lluvia que cayó ha perjudicado mucho á los sembrados.

El Corresponsal.

Junio 27 de 1901.

Fuego en Navafria.

Dos casas quemadas y otras dos destruidas

Serían las tres y media de esta madrugada, cuando á las voces alarmantes de ¡fuego! me levanté, y guiado por el resplandor siniestro de las llamas me dirigí al sitio donde se había declarado; aún había poca gente; pero inmediatamente fué llegando y se reunió toda la del pueblo, hombres y mujeres, y haciendo cada cual lo que podía, unos traían agua, otros con hachas subidos en los tejados, procuraban dominar el voraz elemento, aunque para dos casas han sido inútiles todos los esfuerzos, pues se han quemado totalmente.

Estas eran propiedad de las vecinas viudas de este pueblo, Josefa González y Ana Ruiz.

La cosa de la primera, que es por donde empezó el fuego, quedó reducida á cenizas con cuanto contenía, y de la otra se pudo salvar muy poco.

Como antes digo, el pueblo en masa ha acudido al siniestro desde que se advirtió el incendio, acudiendo de los primeros los señores alcalde y juez municipal, el señor cura párroco D. Juan Sgovia, el jefe del puesto de la Guardia civil etc., etc., habiendo todos con sus acertadas medidas contribuido á que se haya aislado el fuego lo mejor posible, que á la hora que escribo estas líneas, seis de la mañana, no ha podido extinguirse por completo, aunque ya se cree no pasará de donde está realizado, pues hay mucha gente empleada en los trabajos de extinción.

También han acudido muchos vecinos de los inmediatos pueblos de Aldealengua, Gallegos y La Torre, y distinguiéndose entre ellos por su actividad, arrojo y buenas disposiciones, el herrero y carpintero de este pueblo, Mariano Cerbel y Francisco Yagüe.

Las pérdidas ocasionadas por el siniestro son de bastante consideración, creyéndose haya sido casual.

P. TORREÑO

Navafria-29-Junio.

RETAZOS TAURINOS

La corrida de ayer

En el callejón de los caballos

Sudando la gota gorda entré en el circo taurino y, mientras iba la gente ocupando los tendidos y se llenaban los palcos de niñas de rostros lindos, que con la airosa mantilla daban envidia al sol mismo, me fuí al patio de caballos, es decir al *salón hípico*—esto es mucho más correcto, más elegante y más fino— y me acerqué á un jaco escuálido huesoso y de aspecto lívido, que, entre sollozos bestiales y terribles resoplidos, en vez de pisarme un callo, ó darme una coz—lo mismo que hacen con mucha frecuencia ciertos respetables bipedos—poniendo los ojos tristes, en tono bajo me dijo: —¿Qué eres?

—Soy escritor, aunque me esté muy mal el decirlo.

—¿Y comprenderás mi *lengua*?

—¡Y tanto! ¡Como que he oído relinchar á mucha gente y algo se pega!... ¿Qué miro? ¿Estás temblando?

—De miedo porque mi suerte adivino y sé que de una una cornada, entre aplausos y silbidos, iré con aquella yegua que era mi encanto... (Al decirlo por entre la cabezada ví resbalar despacito, dos lágrimas que tenía cada una medio cuartillo).

—¿Quizá te salves?...

—Lo dudo; la estopa será conmigo y entre palos y espolazos esos *monos*, ó esos *micos*, con la terrible puntilla me despacharán... No vivo ni dos horas pero, en cambio, vuestro proceder indigno y vuestras bajas pasiones y sanguinarios instintos, después de muertos nosotros, tendrán el justo castigo.

—¿Qué me dices?

—Lo que escuchas. Cuantos aquí hemos venido por viejos ó por inútiles, estamos tan persuadidos de que hay quien nos venga luego, que fallecemos tranquilos...

—¡Ay, me haces temblar!

—¡Si, tiembla porque hay para ello motivo!

—¿Y cual es esa venganza, ese terrible castigo, que impone al hombre, el caballo muerto en el circo taurino?

—¿Que cual es? ¿No lo adivinas?

—No!

—Pues eres un borrico.

Y di á todos los que piden ¡caballos! en los tendidos,

que después de algunos meses los comerán en chorizos!

En el tendido

Después de aquella inesperada *interview* y dándome vuelcos en el estómago el embutido que había tomado dos horas antes, subí al tendido, cuando ya la plaza ofrecía el más animado aspecto.

Limpí los lentes y dirigí la *visual* á los palcos, algunos de ellos convertidos en verdaderos paraísos.

Y, á juzgar por las señales, con lo que aquí expresar quiero, claro es que no me refiero al palco de concejales.

Como todos los años, en los tendidos se veía mucha gente de la provincia.

—Usted por aquí?, Sr. José?—me dijo un amigo, alguacil del Ayuntamiento de uno de los pueblos limítrofes.

—Aquí me tiene V., lápiz en ristre, dispuesto á hacer la revista de la corrida.

—¿Y usted entiende de toros?

—No entiendo gran cosa, ni quiero. Por eso no verá usted que me meto en profundidades. Digo lisa y llanamente lo que me parece bien ó mal y si los respetables doctores en tauromaquia censuran mis apreciaciones, que se apunten siete. ¿Cree V. que saben ser concejales muchos que desempeñan ese cargo en su pueblo?

—¡Y que lo diga usted, Sr. Pepe!

—¿Y qué tal le parecen á usted esas muchachas que envuelven sus caras retrecheras en la mantilla?

—¡De *órdago*!

—Pues mire usted... ¡limpiémonos...

—Si, y echemos un traguete de esto que he traído del pueblo y que es el mejor *quítapenas* de los conocidos.

Y dicho eso, el alguacil cogió una bota panzuda y enorme, que tenía colocada á su derecha y me brindó con un trago.

—¿Que bota, Virgen María!

El vino que contenía á todo un pueblo alborota.

—¡Aquello era más que bota!

—¡Era una zapatería!

Poniendo á contribución todas mis fuerzas y sudando como si levantase en alto á toda la familia del alguacil me eché un trago de aquel tintillo riquísimo.

Una madrileña muy requetegraciosa, al verme con aquel hinchado pellejo en la mano exclamó:—Pero hijo mío ¿habrá usted tomado dos entradas más para la compañía?

En esto, el alcalde Sr. Martín Higuera hizo su solemne aparición en el palco presidencial; saludó, chistera en mano, á la asamblea; yo ocupé mis catorce reales de tendido y aparecieron las cuadrillas, capitaneadas por Félix Velasco y *Lagartijo*.

—Pero ¿cómo no nos echan á nosotros uno de esos capotes?—me preguntó el alguacil.

Y le contesté:

Pues no le echan, la verdad porque, por las apariencias aprecian la calidad y nos miran con tendencias á ir al monte de Piedad.

Alvaredo

El primero de los de D. Félix Gómez, colorado y bien criado, arremetió

cinco veces á los de tanda, derrotando alto y ocasionándoles dos caídas.

En el segundo tercio mete Antolín dos pares, llegando con guapeza y otro el Barbi, á toro parado.

Velasco, después del discurso de ordenanza y pasando sereno, atiza una bien dirigida su que el toro le ayudase, y después de un metisaca, suelta una algo atravesada, de haciéndose de *Alvaredo*. Aplausos tímidos.

Gran numero de ciudadanos que habían tomado tendido de sol invaden nuestros dominios y posan sobre nuestras espaldas sus mal olientes extremidades.

El alguacil, mi amigo, solicita el concurso del empleado municipal más inmediato, pero ¡que si quieres!

El sereno sigue tan sereno y casi necesitamos liarnos á bofetadas con los invasores.

Como era el orden escaso, furioso, hecho un Barrabás, me dije:—¡Esto no lo paso!

Y fui... ¡y me escondí detrás de la bota, por si acaso!

Madrileño,

Retinto oscuro y corniveleto.

Lagartijo saluda al bicho—que sin dejar de ser bravuconillo retarda un poco y no insiste—con cuatro verónicas ceñidas.

Seis puyazos, uno recargando de *Melones* sufre *Madrileño* matando tres arres y dando ocasión á *Lagartijo* para hacer un soberbio *quít* en una caída de peligro y para que derroche vista, facultades, alegría y valor en toda la brega.

Galea clava un *¡afil!*; *Recalcao* otro, intentando el sesgo y repiten con dos de pacotilla.

Cerca y parado, con muchísima elegancia se enreda á muletazos *Lagartijo* y después de pinchar alto una vez, se tira con coraje, terminando la faena con una buena media estocada.

El puntillero á la primera y el sereno del tendido ni á la segunda, ni á la tercera.

Se hizo el arrastre y mi alguacil empezó á aplaudir frenéticamente.

—Pero ¿qué viene ese delirante entusiasmo?—le pregunté.

—¡Ay!—me dijo—el arrastre es lo más bonito de las corridas.

—¿Por qué?

—¿Que por qué? Pues es sencillo y su ignorancia deploro.

Después de arrastrado el toro ¡venden cada solomillo!

Bellotero

Colorao, coliblanco, bien colocado de cabeza y buen mozo.

Bravo, sin exageraciones, soporta seis picotazos y asesina tres potros.

El precipitado cambio de suerte proporciona una grito á la presidencia.

Manolín y Antolín, éste con artística preparación, clavan dos pares y medio regulares.

Algo descompuesto Félix Velasco, torea de muleta muy cerca, pero con cierto embrollo, defendiéndose de las coladas del bruto.

Después de tres estocadas, una alta, otra muy aceptable y otra hasta la

empuñadura, intenta descabellar, consiguiéndolo á la tercera vez.

Y de ese modo Velasco, al fin salió del atasco.

Estirado

Era el cuarto de los colmenareños, rotinto en colorao, y tenía un morrillo como la Peña del Oso. ¡Vaya un promontorio de carne!

Con mucho coraje y poder se acerca seis veces á los piqueros, que únicamente le pinchan á ley dos veces, marrando en otra *Montalvo* y cayendo al descubierto.

Lagartijo, el héroe de la tarde, parados los pies y dejando llegar al cornúpeto hasta los vuelos del capotillo, torea como las propias rosas.

Estirado salta por el tres suavemente, como si quisiera saludar á la gente de bronce.

Y al mirarle tan fino dice esa gente: —¡Pues no es tan *Estirado* como parece!

Con prontitud y buena fortuna clavan los chicos las de ordenanza (tres pares) y *Lagartijo*, después de un breve muleteo y tirando la montera, entra á herir muy derecho, acertando con una estocada corta, pero suprema, de la que muere el bicho, después de un intento de descabello.

Sobre la arena quedaban tres penos inertes. ¡Y casi putrefactos!

Bandolero

Retinto, oscuro y bien armado salió con muchos pies y encaminándose á la barrera del dos, empezó á echar astillas por las nubes.

¡Vaya una manera de llover mondadientes!

La emprende después con los ginetes y Medina pone una pica superior, que le valió aplausos.

Recibe otras cuatro caricias, con pérdida de tres caballos y en una caída al desubierto, libran los motadores á *Botero* de una cogida segura. Hubo aplausos muy merecidísimos.

Desastrosamente banderilleado, llegó *Bandolero* á la muerte, tomando la querencia á un caballo y haciendo pasar muchas fatigas á Velasco.

Varias veces intentó éste el descabello, sin que viera llegado el momento de verse libre del animal.

La faena fué laboriosísima, y aunque el matador puso de su parte, la presidencia estuvo demasiado tolerante con él.

Bandolero—que era un *señortoro*—llegó algo cobarde á la muerte.

El matador remató con una hasta la empuñadura, saliendo encunado y pisoteado, sin más graves consecuencias.

Y se cumplió una vez más aquello de que no hay quinto malo.

Secretario

Por este nombre atendía el último, que era colorao, y corniabierto.

Salió muy bravo y estuvo un poco receloso ante los piqueros. Casi sin fijarse y después de pretender el respetable senado, con notoria injusticia, que foguearan al animalito, recibió cuatro ó cinco *afilrazos*, propinando sendas talegadas, de esas que hacen época y contusiones por lo menos.

Información Mercantil del DIARIO DE AVISOS

Segovia, 29 Junio

Los precios puede decirse que continúan inalterables y cotizamos sin derechos.

Trigo á 43 y 43'50 rls. las 94 libras.

Cebada de 22 á 23 id. fanega.

Centeno 33 id., id.

Algarrobas á 33 id., id.

Aceite superior, 13'50 pesetas arroba.

Petróleo 24'50 pesetas caja.

Bacalao fardo primera 53 pesetas.

Arroz, saco 100 kilos 41 pesetas.

Alubias saco 100 kilos 49 id.

Garbanzos de 120 á 130 reales fanega, según clases.

Garbanzos para sembrar á 15 pesetas.

Azúcares de 12, 13 y 14 id., los 11'50 kilos.

Pimiento de 10 y 11 id. los 11'50 kilos.

— Jabón aravaca á 11'25 los 11'50 kilos.

VINOS.—Arganda á 17 rls. sin pueta id.; chinchón 17 id., id.; ribera á 12 id., id.; aguardiente chinchón 75 id. arroba, id. id.; imperial de Málaga á 80 id., arroba, id., id.

Avila 27

Siguen los precios de este mercado muy sostenidos, por lo mismo que las entradas son cortas.

En los almacenes del Puente se cotizan:

Trigo superior, de 44 1/2 á 45 rs. fanega.

Idem corriente, á 44.

Centeno, de 31 1/2 á 32.

Cebada, de 30 á 31.

Algarrobas, á 30.

Harina de 1.ª extra, sistema cilindro, á 17 reales arroba.

Idem de 1.ª, sistema de piedra, á 16 1/2.

Idem de 1.ª piedra, á 16.

Idem de 2.ª piedra, á 14 1/2.

Salvados de todas clases á 7 rs. arroba.

Tejares (Salamanca) 27

No hemos tenido que lamentar hasta ahora accidente ninguno en la futura cosecha. Está muy bien presentada y se tienen grandes esperanzas sobre ella.

El mercado no ha sido de los más flojos, pues entró bastante y se vendió

con facilidad trigo cebada y centeno; de este muy poco pues apenas hay.

Los precios fueron.

Trigo de 43 á 43'50 reales las 92 libra.

Idem rubión á 40.

Idem barbilla á 41.

Centeno á 30 las 90.

Cebada á 27 reales fanega.

Avena á 18.

Algarrobas á 28.

Guisantes á 35.

Garbanzos de 80 á 160.

Melgar de Fernamental (Burgos) 27

Sigue el tiempo de excesivos calores y con algunos nublados que hasta ahora no han perjudicado.

El agua no es ya de buen augurio para los granos.

En el mercado regular entrada y los siguientes precios.

Trigo á 42 reales las 92 libras; centeno á 32 la fanega; cebada á 27 1/2; avena á 19; yeros á 36.

Patatas á 4 reales arroba.

Vino tinto á 12 reales cántaro.

Cerdos al destete, á 55 reales uno; idem de seis meses á 200.

Peñañel (Valladolid) 27

Día de un calor bochornoso ha hecho hoy, por lo que el mercado casi estuvo desierto. Entró poco grano y las ventas fueron escasas, rigiendo los siguientes precios:

Trigo de 43 á 44 reales fanega; centeno de 29 á 30; cebada á 27; avena de 19 á 20.

Salamanca 27

Mercado de lanas

Continúa acentuándose la baja y con este motivo se hacen pocas operaciones. Cotizase:

Lanas negras á 40 reales arroba; blancas churras de 40 á 44, según clase.

De Extremadura se van retirando los pocos compradores que había, por pretender los ganaderos precios que el mercado no permite pagar.

El consumo de Cataluña es casi nulo para las lanas del país por encontrar más baratas las extranjeras, que á pesar

de estar gravadas en su importación en un 20 por 100 y estar los francos al cambio del 40, ofrecen ventajas para la fabricación.

A petición de los catalanistas, corren rumores de que el Gobierno trata de modificar las tarifas para la importación de las extranjeras, dejándolas libres de introducción.

Valladolid 29

Canal.—Han entrado unas 300 fanegas trigo á 43'50 y 43'75 las 94 libras.

Almacenes generales.—50 fanegas trigo á 44'00 y 44'50.

Centeno.—200 fanegas á 32'50.

Harinas.—Se cotizan: harina de primera extrafina á 17'60 reales arroba, de primera extra á 16'60 todo pan á 15'60 de segunda á 15, de tercera á 14, tercerilla á 9'50 con sacco sobre vagón en esta Estación.

Los menudos sin sacco se pagan: Cuarta á 18 reales fanega, comidilla á 13, salvados, á 9; trigoillo á 22.

El Corresponsal.

Merecen registrarse dos buenas puzos de Melones...

En vista de que no se fogueaba a Secretario y de que no banderilleaban los espadas, como pedía otra parte del público, empezaron a caer sobre el ruedo piedras y botellas. Alejandro Dumas tuvo mucha razón cuando dijo lo que dijo.

Colocaron al animalito todo lo malamente posible, un par completo de rehiletes y otros dos medios pares, recibiendo Galea un botellazo al saltar la barrera por el 4.

Lagartijo, deseando terminar cuanto antes (como me pasa a mí en estos momentos) después de un breve trasteo hundió el estoque tres veces, con menos fortuna que en sus toros anteriores y Secretario dejó vacante la secretaría, mientras el público, como de costumbre invadía la plaza.

Terminada la función, pude advertir sorprendido que estaba como un lirón el alguacil, y es sabido que el sueño es una opinión...

En efecto, la corrida, aun figurando entre las mejores de cuantas por aquí se han visto, resultó un poco soporífera.

Las cuadrillas deseando agradar y Lagartijo superior, sobre todo con el capote, de los banderilleros; ninguno; de los picadores Melones; el ganado bravo, bien criado y muy igual; la entrada un lleno (mi enhorabuena a los asilados de Sancti Spiritus); la tarde hermosa; el servicio de puertas y el de acomodadores, detestable y yo... ¡en la cuartilla 32, hecho la mismísima Páscua.

El Ayuntamiento tendrá que agradecerme el haber pagado catorce reales por un tendido, cuando por dos pesetas pude estar a la sombra oficialmente, como muchos de los que me rodeaban. ¡Y no hablo de los que entraron de gorra, porque lo dejo para otra ocasión!

¡Catorce reales! No encaja tal derroche en quien no es rico. Van a ir mis fondos en baja, si no vendo tres y pico tomitos de Polvo y Paja. Un recurso salvador tengo si otra vez, lector, pagar mi entrada no puedo... ¡Haré de acomodador... es decir, de don Tancredo!

PEPE.

LAS FERIAS

Los festejos de ayer.

Gran afluencia de forasteros hemos tenido ayer en nuestra ciudad, hasta el punto de encontrarse totalmente ocupadas todas las fondas, posadas y figones de la población.

A las calles, la invasión de Pericos dábales vistoso aspecto, habiendo momentos en que apenas si se podía transitar por algunas de ellas.

Por la noche se quemó en la Plaza Mayor una bonita colección de fuegos artificiales, que hicieron las delicias de los Pericos.

El paseo estuvo concurridísimo, y la banda de la Academia de Artillería le amenizó tocando escogidas piezas.

PARA HOY

Esta noche, y como final de ferias, lucirá en la Plaza la iluminación, como en días anteriores, y la banda de la Academia tocará en el kiosco desde las nueve hasta las doce el siguiente programa:

Primera parte

Granada, pasodoble.—Roig. Capricho, minueto.—Parés. Cantos asturianos, rapsodia.—N. Saenz. Trésor d'amour, Wals.—Waldteufel.

Segunda parte

Alfonso el noble, pasodoble.—Urizar. Gaillard, minueto.—Leo Delibes. Agua, azucarillos y aguardiente.—Chueca. Garin, ópera Sardana.—Bretón.

NOTICIAS

El Doctor Gila, suplica por nuestro conducto a sus clientes y amigos, le dirijan los avisos y consultas a la Casa de Baños, donde habitará durante toda la temporada de verano.

Nuestro querido amigo D. Bartolomé Huertas envía por conducto del DIARIO DE AVISOS, las más expresivas gracias a las muchas personas que se han asociado a su duelo con motivo del reciente fallecimiento de su inolvidable esposa

D.ª Vicenta Domingo Velasco, maestra que fué de Torrecaballeros, y cuyo entierro constituyó una consoladora manifestación a la que se asoció todo el vecindario por las muchas simpatías que supo captarse la finada durante los muchos años que ha venido consagrada a la enseñanza en Torrecaballeros.

Quedan cumplidos los deseos del señor Huertas, reiterándole nosotros nuestro pésame por la desgracia irreparable que le afige.

Las horas de consulta en el Gabinete Médico, establecido en la Plaza del Corpus 10, principal, son: para toda clase de padecimientos, a las doce del día, y para las enfermedades de los niños, a las cinco de la tarde.

Los jueves, la consulta será gratuita para los niños enfermos que justifiquen su pobreza.

Ha fallecido en el pueblo de Paradinas la virtuosa señora doña Vicenta Barrero Manso, cuya muerte ha sido allí muy sentida por las recomendables condiciones de carácter de la finada.

A su atribulado esposo D. Antonio Rincón, a sus hijos, a su hijo político y buen amigo nuestro D. Teodoro Martín y a la familia toda enviamos el pésame mas sentido por la irreparable desgracia que les afige.

Ensayado con éxito

Para evitar y curar el mareo de mar solo un medicamento seguro que es el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Hay imitaciones que no producen ningún efecto. No dejarse sorprender. Pídase siempre Elixir Saiz de Carlos farmacéutico, médico y cirujano de Madrid, único acreditado, único que cura por cuya razón lo recetan los médicos. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Ferrocaballo

En Santa María de Nieva ha mordido un perro rabioso a otros treinta y cinco canes, los cuales han sido muertos por disposición de aquel alcalde, habiendo dictado al mismo tiempo esta última autoridad un enérgico y oportuno bando que ha devuelto la tranquilidad al vecindario.

Rhum de la Cubana.—Lorenzo Bernal.—Valladolid.

Ayer emprendieron el regreso a Segovia, las dos baterías del Regimiento de Sitio, que tan brillantes ejercicios de tiro acaban de hacer en el campamento de Carabanchel.

Como saben nuestros lectores, al frente de ellas fué el comandante D. Francisco Ortega, y las mandan los capitanes Sres. Méndez y Mirelis.

Estas baterías deben llegar a Segovia el miércoles próximo.

Papel de cartas

con diez vistas de Segovia. Paquetes de 50 pliegos 1,50 pesetas. Impresos para las cuentas del Pósito. Modelación completa. De venta en la librería del DIARIO DE AVISOS, Plaza del Corpus, núm. 10.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción, de paso para Madrid, a nuestro distinguido amigo el registrador de la propiedad, del partido de Riaza, D. Eladio Ballesteros.

La Compañía del ferrocarril del Norte ha establecido un apeadero en el kilómetro 32 de la línea de Villalba a Segovia, entre las estaciones de Cerdilla y El Espinar.

Con tal motivo pueden los veraneantes encontrar entre los pinares del Guadarrama, a dos horas de Madrid, la residencia y temperatura más deliciosa de España y la economía consiguiente al corto trayecto que se necesita recorrer en tren desde Madrid hasta las bonitas residencias de El Espinar, construidas a cincuenta pasos de dicho apeadero, que empezará a prestar servicio en los primeros días de Julio.

NUESTRA INFORMACION

Madrid 29

Conferencia

Los señores Moret y Barroso han visitado al presidente del Consejo para darle cuenta de las noticias oficiales que se relacionan con el orden público.

Dichos tres señores muéstranse muy satisfechos porque están aplazadas las procesiones anunciadas para hoy en varias importantes capitales de España y los mitines que trataban de celebrar los librepensadores.

El marqués de la Vega de Armijo

El marqués de la Vega de Armijo firme en su propósito de mantener con el carácter de irrevocable la dimisión que ha presentado del cargo de presidente del Congreso, no ha presidido la sesión de esta tarde.

El presidente del Congreso dimisionario envió su coche al primer vicepresidente Sr. Rodríguez, y éste es el que ha presidido la sesión.

A las personas que le han visitado les ha dicho el marqués de la Vega de Armijo que sigue resuelto a no volver a sentarse en el sillón presidencial.

Sin embargo, hay algunos que opinan que se ablandará el castellano de Mos.

En caso contrario, sigue sonando el nombre del Sr. Canalejas para ocupar la presidencia del Congreso, y esta designación no hay para qué decir que sería aceptada con aplauso por todo el mundo.

Combinación de Gobernadores

Parece que la próxima combinación de gobernadores civiles alcanzará bastantes provincias y que se hará pública dentro de breves días.

Dimisión

Ayer se dijo que había presentado la dimisión del cargo de inspector general de la Guardia civil el general Dabán.

El ministro de Obras Públicas.

Telegrafian de San Sebastián:

Acaba de llegar el ministro de Agricultura Sr. Villaverde siendo recibido en la estación por las autoridades é infinitad de amigos que aquí tiene.

Mañana por la mañana recibirá a las comisiones que pasarán a saludarle.

Por la tarde regresará a Madrid en el expreso.

El Sr. Villaverde se hospeda en una casa de la calle del general Echagüe donde pasan sus hijos el verano.

No hay peste

Es completamente falso que haya en Oporto ningún caso de peste.

El estado sanitario es excelente.

Así lo afirman las autoridades civiles y sanitarias.

Consta al cónsul de España, que ha comunicado esto mismo a su Gobierno.

Los rumores se han debido a manejos políticos.

En la madrugada de hoy salieron para Vigo 1000 excursionistas.

La salud del Papa

Carecen de fundamento los rumores alarmantes acerca de la salud del Papa, que han prolapado estos días algunos periódicos y corresponsales.

Su Santidad recibió ayer al cardenal Sanminatelli.

El doctor Lapponi, médico de cabecera de León XIII, ha declarado en una interview que el Papa se encuentra bien de salud.

Insurrección en China

Un despacho de Shanghai que publican hoy los periódicos «The Times» y «The Standard», dice que la provincia de Ching-King está en completo estado de insurrección.

Añade que los sublevados han incendiado muchos pueblos y pasado a cuchillo a centenares de sus habitantes.

Termina diciendo que las tropas rusas son impotentes para restablecer el orden.

**

La discusión del mensaje tendrá lugar al mismo tiempo en ambas Cámaras desde fines de la semana próxima, y se supone terminará a mediados de mes, suspendiéndose entonces las sesiones; para reanudarse en la primera quincena de Octubre.

Al dictamen de la Comisión del Senado se presentarán tres enmiendas. La primera la suscribirá el señor marqués de Pidal, quien la tiene ya redactada, y se refiere al problema llamado político-religioso en sus dos fases últimas: régimen de las Asociaciones religiosas é intervención del Estado en la enseñanza.

La segunda la firmarán los tetuanistas, y según nuestros informe, dirá en síntesis: un Gobierno constituido por hombres que perdieron las co-

lonias, m... y no han dado aun... de París ducta, carece de autoridad... bernar y no es digno de la confianza del Parlamento.

La tercera enmienda, consagrada a sostener los conceptos fundamentales del programa de la Unión Nacional la redactará el Sr. Castro, de acuerdo con sus compañeros de Directorio.

Como sólo se admiten dos enmiendas para el debate, no podemos anticipar cuál de las tres será rechazada.

En el Congreso presentarán una enmienda los diputados conservadores y otra la minoría republicana.

Al discurso, apoyando su enmienda, del Sr. marqués de Pidal en el Senado, le contestará el señor conde de Romanones, y si sostienen la suya los tetuanistas, contestará al duque el señor Moret.

En forma de alusiones ó de turno discutirán el problema religioso y el de la enseñanza los Sres. Sánchez de Toca y Labra.

El Gobierno no tiene aún formada la candidatura de las Comisiones del mensaje en las dos Cámaras. Esta candidatura y la de las Comisiones de gobierno anterior, corrección de estilo y presupuestos se acordarán en una reunión que al efecto han de celebrar los ministros el lunes ó martes próximos.

CAVOUR.

EL ZAR INTIMO

Un día en Palacio.—El zar: sus costumbres, sus distracciones.—El trabajo y la familia.

Un diplomático suizo ha dado a un redactor de Le Matin algunos detalles acerca de la vida de Nicolás II, el emperador de Rusia.

El joven soberano se levanta a las ocho y media en punto, se viste él solo, se desayuna con una taza de té, y a las nueve en punto entra en su gabinete de trabajo, donde permanece por espacio de una hora discutiendo con sus secretarios los más importantes negocios de Estado.

Entre diez y once almuerza ligeramente, da audiencia de nuevo a sus ministros, escucha sus observaciones y firma los innumerables documentos que cada mañana se amontonan sobre su mesa. Unos doscientos, según cálculos del diplomático.

Después lee los periódicos franceses, alemanes é ingleses, y la correspondencia secreta que sostiene con los gobernadores de provincias.

Lee las cartas por sí mismo, y de su puño y letra las anota al margen. Estas observaciones son ordenadas por sus secretarios particulares, y transmitidas inmediatamente a los interesados. Es el trabajo más delicado y que Nicolás II hace con más escrupuloso cuidado.

Nunca fuma cuando trabaja pero bebe sendos vasos de té.

A la una el emperador abandona el trabajo y come con la emperatriz. Desde esta hora hasta las cuatro es el tiempo que el zar consagra a la vida de familia.

Conversa con la zarina y sus tres hijas, las acompaña en sus paseos a pie, en coche ó a caballo por el parque, y toma parte, no pocas veces, en los juegos infantiles de las tres princesas.

A las cuatro reanuda sus tareas hasta las siete, en que se le sirve la cena.

El resto de la tarde la pasa el zar en familia, pero algunas veces vuelve a las diez a su despacho, ya para atender a su correspondencia privada ó para estudiar los problemas que al día siguiente han de ser puestos sobre el tapete por los ministros.

Nunca se acuesta el zar antes de la una, y a veces no lo hace hasta después de las dos.

Véase, pues, como no puede aplicarse la jornada de trabajo de las ocho horas al soberano ruso.

Es nota característica de la corte de San Petersburgo la facilidad de tener acceso hasta el emperador.

En tiempo de Alejandro III, cuando se obtenía una audiencia, era recibido el interesado con un secreto absoluto é inusitado lujo de precauciones.

El oficial de guardia conducía has-

ta palacio al visitante. Este hacía una hora ó hora y media de antesala, y cuando le llegaba su turno se le hacían pasar por un dédalo de antecámaras por un dédalo de antecámaras, hasta el despacho de Alejandro III.

Con el emperador había siempre un perro de gigantesca alzada, que a los pocos instantes anunciaba con descompasados ladridos que había terminado la audiencia.

Hoy día nada de esto ocurre; no hay misterios ni rodeos, ni temerosos preámbulos.

A la entrada del Palacio se muestra al oficial del retén el paso, y con esto se tiene ya acceso hasta la misma cámara, en donde es recibido el interesado al poco tiempo.

El emperador, hasta ahora, no parece disgustado de esta sencillez de costumbres.

Su salud, antes quebrantada, es cada día mejor, y los complots contra la persona del soberano son más raros.

Boletín religioso.

Santos para hoy.

La conmemoración de Santiago apóstol y Jan Marcial, mártir.

Cultos

En la Iglesia de las Dominicas, rosario al anochecer.

Pérdida

En la noche del 29 del presente y hora de las diez de la misma, le ha desaparecido de la Dehesa titulada Juarrillos, un macho de tres años de edad, y tres ó cuatro dedos de alzada pelo castaño obscuro bragao, con una estrella en la frente blanca, con todo el pelo; de la propiedad de José Herrero vecino de esta Capital, domiciliado en la calle de José Zorrilla 35.

Se suplica a la persona que lo haya encontrado ó sepa su paradero dé aviso al referido dueño quien después de agradecerlo, gratificará espléndidamente.

Se vende en la villa de Turégano un carro de yugo, nuevo, con tapialejos, hecho a todo coste, ó se cambia por una carreta. Al que le convenga, puede dirigirse a su dueño Juan de la Cruz en dicha villa.

Venta

de varias fincas rústicas en Pinilla del Valle, Alameda y Canencia, partido judicial de Torrelaguna, provincia de Madrid.

Para tratar del precio y condiciones en Segovia, plazuela de San Nicolás, número 3, Leandro Martín, y en Madrid, calle de las Fuentes, número 7, de nueve a cinco de la tarde.

Se arrienda

el molino harinero, titulado de «Cantillana», en término de Lastras del Pozo.

Del precio y condiciones informará en Segovia, D. Feliciano Llovet Castelo, calle de Escuderos núm. 4.

OBRA SEGOVIANA

EL POBRE NICO

Novela corta original de SILVERIO DE OCHOA

De venta en la librería del Diario de Avisos, Corpus, 10, al precio de 60 céntimos de peseta.

El problema de la salud

ó la medicina al alcance de todos

Libro sumamente útil al médico novel a los párrocos y a los padres de familia, por compendiarse en él lo más profundo, práctico y moderno de la ciencia médica, como lo demuestra el haberle colmado de elogios, tanto la prensa profesional de la Corte, como la católica y la política de todos los matices.

Forma un hermoso tomo de 800 páginas en cuarto, encuadernado en tela con plancha dorada.

Se vende en la librería de este periódico a 10 peetas ejemplar.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS Plaza de Guevara, núm.

SE RECIBEN ANUNCIOS
En Barcelona... SRES. ROLDOS Y COMP.,
Rambla del Centro, 37.
SRES. CEBRIAN Y COM.
Puertaferri, 18

DIARIO

SECCION DE ANUNCIOS

SE RECIBEN ANUNCIOS
En Madrid... SOC. GEN. DE ANUNCIOS
Alcalá, 6 y 8.
LOS TIROLESES,
Barrionuevo, 7 y 9.

MONTES, FOTÓGRAFO.—VICTORIA, 11.

Tomando una cucharadita de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

LA SALUD Á DOMICILIO--LA MARGARITA EN LOECHES

Como purgante, á las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE.—Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD Á DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.—Depósito central: Jardines, 15; bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas llamadas naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irrivan, y es porque carecen de fuerza: la de La Margarita se adapta á todos los estómagos, no irrita, y mezclándola con agua, resulta aún muy superior á las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de La Margarita sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por Mr. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso reconocimiento practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches, es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbónato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de La Margarita doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales y de todas partes.—Su gran caudal de agua, de que carecen las demás aguas, le permite tener un gran establecimiento de baños abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis. Madrid, Jardines, 15, bajos.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido más de dos millones de purgas.

EL SIGLO XX

GRAN COMERCIO DE TEGIDOS Y PAÑERÍA DE PÉREZ Y MARTÍN

ESTABLECIDO EN LA CALLE DE

Melitón Martín, números 5, 7 y 9.—SEGOVIA

(ANTIGUA CASA DE DON BERNARDO ROMERO)

- El Siglo XX.—Lo más nuevo en lanas para vestidos.
- El Siglo XX.—Satenes, céfiros y percales, preciosos dibujos, fantasía.
- El Siglo XX.—Colchas de brocatel, piqué, yute y manchegas.
- El Siglo XX.—Mantas Sajonas, Antequera, Mallorca y Palencia.
- El Siglo XX.—Inmenso surtido en pañuelos de seda de la China y el Japón.
- El Siglo XX.—Pañuelos negros bordados á realce y de color.
- El Siglo XX.—Cortes de colchón de hilo reñería y algodón.
- El Siglo XX.—Géneros blancos de todas las marcas en hilo y algodón.
- El Siglo XX.—3.000 Corsés de una acreditada marca.
- El Siglo XX.—Panas, terciopelos y veludillos.
- El Siglo XX.—En alpacas bonita colección desde cinco á nueve cuartas.
- El Siglo XX.—Sedas, rasos y surachs.
- El Siglo XX.—Géneros baratos de la acreditada marca La Segoviana.
- El Siglo XX.—Se ha recibido una buena remesa de telas preciosas á real vara

PARA CABALLERO

- El Siglo XX.—Verdadera ganga en lanillas sin ser liquidación.
- El Siglo XX.—Chestars, castores, armures, tricots, estambres, vluñas, patenas y dredones.
- El Siglo XX.—Precios sin competencia en todos los artículos.
- El Siglo XX.—Infinidad de artículos imposible de enumerar á precios sin igual
- El Siglo XX.—No dejes de visitar esta casa donde se encuentran géneros al alcance de todas las fortunas.
- El Siglo XX.—Está establecido en la calle de

MELITON MARTIN, 5, 7 y 9.—Antigua casa de D. Bernardo Romero.

LA CONFIANZA

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS Á BRAZO

JUAN MARGARETO

Calle Real del Carmen número 6.—SEGOVIA,

--- No cabe adulteración ---

Se hacen tareas y medias tareas, de encargo á gusto y presencia del cliente.

Los cacao que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de lacapital.

Hay un buen surtido, en conservas de frutas y pescados, tés, cafés, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadísimas.

Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

Casa de Huéspedes

DE

FELIPA BAEZA

MADRID

Hospedaje desde 4 pesetas. Exceñentes gabinetes á las calles del Carmen y Preciados.

CARMEN, 33, 2.º—MADRID

Liquidación verdad de géneros de punto para verano

LA ÚLTIMA MODA

EUGENIO TRUJILLANO

Calle de Juan Bravo, número 2.—SEGOVIA

El dueño de este establecimiento pone en conocimiento de su numerosa y distinguida clientela, que desde ayer 29, y sólo por cinco días, liquida con un 40 por 100 de rebaja sobre el precio de factura, un inmenso y variado surtido de géneros de punto para señora, caballero y niños. Y el que quiera convencerse de la verdad de esta liquidación, visite este establecimiento.

SOLUCION BENEDICTO CREOSOTAL

de glicero-fosfato de car con Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, y principales farmacias; y en Segovia: Farmacia y Droguería de Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo, 47 y 63, y droguería de Andrés Hernández Pérez, Juan Bravo, 15.

FONDA Y RESTAURANT de los Vizcainos

ONTANEDA

Recomendamos al público esta casa por ser la más próxima al Balneario y á la estación del ferrocarril (en construcción).

Cuenta con magníficas vistas, habitaciones comunicadas é independientes, salón de recibir, mobiliario nuevo de gran confort, mesa excelente, comedores particulares, salón de baile y billares.

PRECIOS MÓDICOS

Para más detalles dirijirse al propietario, Don M. D. en Ontaneda.

RELOJERIA DE J. MOZO

Isabel la Católica, número 10, (antes Cintería)

LA MAS SURTIDA

Grandes rebajas de precios en todo el mes de Junio

Se han recibido grandes remesas de toda clase de géneros y que se venderán á precios desconocidos hasta el día, advirtiendo que los géneros que esta casa expende están repasados y afinados.

PRECIOS SIN IGUAL

- Reloj Waltham á 45 pesetas.
- Idem Longines á 35 ídem.
- Idem Omega á 32 ídem.
- Id. Tabanes, pique oro, de precisión á 60 íd.
- Idem extraplano, clase superior, á 20 íd.
- Idem ídem muy finos, desde á 15 íd.
- Idem imitación oro, desde 17 íd.
- Bonito surtido relojes de pared desde 10 íd.
- Reguladores clase superior desde 15 pesetas, hay un surtido inmenso en cuadros reguladores, ojos de buey, relojes de péndola real, alemanes; cajitas superiores de mucho adorno, despertadores y otros artículos que sería prolijo de enumerar.
- Ganga para ferias, relojes desde cinco pesetas en níquel y acero. Relojes con elegante cadena garantizados á 10 pesetas, relojes de plata los hay desde ocho pesetas.
- Grandes talleres para hacer toda clase de composuras, se dispone de máquinas y herramientas para hacer cuantas piezas se necesitan en relojes de todos los sistemas, especialmente en relojes finos y de precisión, como son Waltham, Omega, Longines, y todos los conocidos hasta el día.

PRECIOS SIN IGUAL

NOTA. Se instalan relojes de torre, se componen y se hacen toda clase de aparatos para los mismos.—No comprar sin antes visitar la casa de J. MOZO para convencerse de la verdad.—Isabel la Católica, 10, antes Cintería, junto á las máquinas Singer.

EMULSION DEL DOCTOR TRIGO

la única de España premiada

en la Exposición de París de 1900

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS POR MAYOR EN EL LABORATORIO DEL AUTOR

Sagunto, número 144.—VALENCIA

FARMACIA DE LA VIUDA DE SANZ ALVARO

MUERTE Y VIDA, NÚMERO 6, SEGOVIA

FRUTOS SANZ CUBILLO

18, Real del Carmen, 18

Variado surtido en toda clase

de géneros para trajes de cabal-

lero, confeccionados á la medida

de 25 pesetas en adelante.

elegante, esmerada perfección

Camiseria Madrileña

DE ISAAC SERRANO

PLAZA DEL CORPUS, NÚM. 10

Gran surtido en géneros de punto, camisería y corbatería.
Gran surtido en camisetas, pantalones, medias, calcetines en hilo de Escocia y seda.
Gran surtido en pañuelos de jaretón de todas clases para señora y caballero en hilo algodón y seda.
Gran surtido en botanaduras, gemelos, pesadores y cinturones para caballero.
Gran surtido en toallas rusas, blancas y de color, última novedad.
Gran surtido en céfiros para camisas y ropa blanca para señoras y niños.
Gran surtido en guantes para militares y paisanos.
Todo el que visite este establecimiento encontrará precios económicos y verdad en la buena calidad de sus géneros.
Se hacen equipos para novias.
Especialidad en camisería y ropa blanca para señora.
Se garantiza el corte y confección.

PLAZUELA DEL CORPUS, NÚM. 10.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

MANUEL VELA
MÉDICO-OCULISTA

Consultas de nueve á doce (todos los días)
Gratis para el verdaderamente pobre.

El que (á nuestro juicio) no tuviere cura en la primera visita, se lo advertimos á su familia.

Calle de San Juan, núm. 4
(piso segundo)
SEGOVIA